

La conservation des tortues dans le Pacifique

Programme régional pour la conservation des tortues marines (PRCTM)



Ce programme vise la conservation et la gestion durable des tortues marines de l'océan Pacifique en examinant les questions pertinentes et en coordonnant les activités d'un réseau de gouvernements, de collectivités locales et d'organisations non gouvernementales. Le PRCTM a été lancé en 1990 et est basé au PROE.

Plan d'action régional de conservation des tortues marines 2003 – 2007

Ce plan d'action a été approuvé par les pays et territoires membres pour aborder les principaux points suivants : éducation et sensibilisation, base de données régionale sur les tortues, gestion, renforcement des capacités, recherche et coopération régionale/internationale.

Système de base de données de recherche et de suivi sur les tortues

Important volet du PRCTM, ce système fournit de précieuses informations permettant aux pays et territoires insulaires océaniens de gérer leurs populations de tortues. Il peut être utilisé pour saisir des données sur les échouements, les baguages, la nidification et les plages ainsi que d'autres données biologiques sur les tortues.

Cette initiative conjointe du PROE, du Conseil régional de gestion des pêches pour le Pacifique occidental, de la section des pêches de l'Agence de l'océan et de l'atmosphère (NOAA), de la Direction des parcs naturels du Queensland, du Secrétariat général de la Communauté du Pacifique (CPS) et du Centre de développement des pêches de l'Asie du Sud-Est, qui dépend de l'ANASE, a pour objet de consolider les données de recensement afin de mieux comprendre la situation et l'évolution de la population des tortues marines du Pacifique.

Développé par la CPS et d'autres partenaires en 2003, ce système repose sur un dispositif de recherche et de suivi des tortues conçu et élaboré par le Dr Colin Limpus et ses collègues pour le compte du gouvernement du Queensland en Australie.

Initiatives menées dans les pays

Le PRCTM appuie les initiatives menées dans les pays, telles que les ateliers de formation sur le baguage et la surveillance des tortues, les programmes d'éducation et de sensibilisation, les activités de surveillance ainsi que la fourniture, à la demande des pays membres, d'informations sur la conservation des tortues.

Il fournit par ailleurs des bagues et appareils de baguage, des tee-shirts pour récompenser toute information liée à la récupération de ces bagues, ainsi que des supports de sensibilisation (affiches, etc.).

Projets en cours

Les projets de conservation des tortues actuellement en cours comprennent : PNG — baguage et surveillance des tortues-luth de Kamiali, Réseau de surveillance des tortues de la côte Huon ; Nouvelle-Calédonie — programme de baguage des tortues de l'ASNNC ; Vanuatu — équipe 'Vanua-tai' du Wan Smolbag Theatre ; et Îles Salomon — projet de conservation des tortues sur les îles Tetepare et Rendova, Association des descendants de Tetepare.

Pour plus d'informations, veuillez contacter :

Anne Patricia Trevor, Responsable adjointe de la base de données sur les tortues, PROE PO Box 240, Apia, Samoa

T+685 21929, F+685 20231, annet@sprep.org, www.sprep.org